
REPUBLICA DE CHILE 
MUNICIPALIDAD DE LEBU/ 

REUNIÓN DE CONCEJO MUNICIPAL N° 41 
 

Siendo las 10:10 del día Jueves  5 de Agosto del 2010, se da comienzo a la reunión de N° 
41  carácter  ordinaria presidida por el Sr. Alcalde Don Carlos González Anjarí  y contando 
con la presencia de los Concejales Cristian Peña Morales, Hernán Gutiérrez Zambrano, 
Gloria Valderas Silva, Mario Fuentealba Cotal, Roberto Chamorro Fernández y Alfredo 
Venturelli   Pumero.- 

También está presente el Secretario Municipal Don Guido Figueroa Cerda, en su calidad 
de Secretario del Concejo y Don Rafael Medina López a cargo de la grabación del concejo.- 

Tema  

Audiencia con Vialidad 

Comienza la reunión el Sr. Alcalde, otorgando la palabra a Don Norberto Riffo, y agrega 
que en el Municipio de Lebu se tiene la sensación que vialidad tiene un poco abandonado 
la comuna de Lebu, pues el estado de los caminos rurales y los puentes rurales están en 
pésimas condiciones. Además se desea saber el estado de los proyectos de la ruta P-40  y 
de la ruta P-160.- 

Don Norberto expresa que él también tenía la inquietud respecto al municipio de Lebu 
pues es la que menos se ha acercado a Vialidad.- no obstante el estuvo conversando con 
el Director de Obras por el acceso a la carretera que se le dio al campamento Santa  Fe 2 

Agrega que ellos solo tienen que ver con los caminos y carreteras rurales, y con la última 
modificación al Plano regulador Santa Rosa y Pehuén pasaron a ser urbanos, por lo cual 
automáticamente dejen  de estar bajo su tuición salvo que se realice un trámite y por 
Decreto Supremo se les asigne a ellos.- 

Por otro lado ellos tienen un programa de trabajo sobre mantención de caminos, por lo 
cual están siendo monitoreados para ellos  y los recursos se han gastado en un 90% en 
habilitación de los caminos dañados por el terremoto.- 

Vialidad a nivel Provincial tiene un presupuesto de 500 millones bajo su responsabilidad, 
esto es para cumplir con el programa anual que de acá a Noviembre se va a hacer el 
programa para el 2011.- para este año 2010 solo quedan 13 millones.- 

Con el terremoto el mayor problema fue en la ruta P-160 Lebu- Los Alamos, también 
hubieron problemas en la P-40 quien hubieron grietas y una acumulación de agua en el 
sector Millongue.- Puente.- Puente Gorgolen, puente Curico y puente  Morhuilla.- 

Respectos a estos problemas grandes, vialidad regional contrato reparaciones para: 

 Puente Gorgolen Curico , Puente ARC N° 2  y Richelo  monto total $ 376.407.448 
la empresa e Gonzalo Orellana e hijos, terminaría el 25 de enero del 2011.- 

 Reparación Ruta P - 40 se refiere a un tramo que está asfaltado principalmente en 
Arauco, incluye 2 alcantarillas en el sector millongue para evacuar unas lagunas 
terminaría en Septiembre 2010.- 

Se explica también que los estudios del tramo Quiapo- Millongue están terminados y 
pasaría posteriormente a financiamiento.- 
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 Consultoría para puesta en marcha Plan de  infraestructura para las comunidades 
indígenas  Provincia de Arauco, Región del Bio-Bio, según  convenio 169 con la OIT 
hay que consultar con las comunidades para ver que quieren ellos, este proyecto 
abarca hasta el 2012, y contempla mejoramiento  de camino s en Tirúa .- 

Se va hacer un catastro de todas las comunidades indígenas y reunirse con todas ellos, 
esto incluye Lebu. 

La empresa es Zañartu S. A. se instalo en Cañete, por un monto de $ 387.585.000, la 
contraloría termina el 24.02.2010 y contempla la confección de los proyectos de 
ingeniería que propusieron las comunidades la consultoría termina el 24.02..2011.- 

Para ejecutar este proyecto se formó una mesa de trabajo que es presidida por la 
Gobernadora Provincial de Arauco.- 

 

 Mejoramiento Ruta P-40 sector Arauco – Quiapo  VI etapa , Empresa Comsa S.A.  
Por $ 7.183.945.333.-, finaliza el 11.12.2010, en este momento lleva muy poco 
avance.  

 Estudio de Ingeniería Mejoramiento Ruta P-40 Arauco- Lebu por Quiapo, empresa 
Zañartu  S.A.  $ 166.450.000.-, sector Quiapo- Millongue, avance 96% 

 Puente Morhuilla en Curaco y el Nehuelco y otro en Arauco (Puente Mulet) , 
Empresa Acciona Monto 558 millones por los tres puentes, plazo 240 días 
,termina  en marzo del 2011.- 

Respecto a la Ruta P-160, que está a cargo del Depto. de Concesiones de Vialidad, se 
estima  un retraso de seis meses  por efectos del terremoto. Actualmente pareciera ser 
que las obras están detenidas porque los planos que estaban  georeferenciados, deben ser 
rehechos completamente, por lo que se habla de un atraso de seis meses en total, pues 
igual se está a avanzando, en lo que se puede.-  

Los trabajos de mantención de los tramos Lebu- Los Alamos  y Tres Pinos- Cañete están 
dentro del programa general de mantención global de caminos.- 

Ante la consulta del Concejal Chamorro se expone que en los proyectos 2010 que se 
presentaron al programa de mantención Global.- Están aprobados el camino Tren- Tren, y 
los Cambuchos, pero por el terremoto están postergados.- 

El Alcalde expone que actualmente un camino en mal estado es el camino o Colhue.- 

También se informa que la maquinaria de la corporación vial volvió a vialidad, se dieron de 
baja  algunos y los camiones actuales de vialidad son esos.- 

El concejal Chamorro expone la falta de ripio en el camino antiguo entre Santa Rosa y 
Pehuen,  Don Norberto expone que por el Bypas que funcionó por el terremoto, se gastó 
todo el ripio que se tenía para todo ese camino.- 

También   el Concejal chamorro expone que el camino de acceso a Boca Lebu, a lo cual se 
expone que a ellos se les exige cumplir su programa con los recursos que ellos tienen y es 
difícil para ellos colaborar en el sector urbano pues va en contra del porcentaje de 
cumplimiento.- 

La Concejala Gloria Valderas expone que a ella le da la impresión que no es mucho lo que 
se logra con vialidad, y le importa poco los porcentaje de cumplimiento a los índices del 
Servicio.- 

El Concejal Venturelli consulta si  van a renovar los camiones que tienen que son muy 
pequeño, Don Norberto expone que está solicitado y vienen encaminado.- Agrega que la 
solicitud de recursos para insumo de él tiene que estar acorde a la maquinaria y a la gente 
que dispone el servicio acá en la provincia.- 
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Agrega que la semana pasada le confirmaron la construcción de oficinas nuevas.- 

Además que en la ruta P-40 cuando ellos asfaltaron desde el puente hacia el norte, 
tuvieron problemas con Serviu, pues a ellos les correspondía desde el acceso a la  hostería 
Millaneco hacia el Norte.- 

Sin más que agregar se retira de la sala Don Norberto Rifo. 

En otro tema se analiza nuevamente el tema de la compra del terreno del Ex Hotel 
Central, se acuerda mantener la oferta que se hizo la última vez.- pero cancelando este 
año solo $ 20. Millones y el resto durante el 2011.- se acuerda enviar una nota por escrito 

Próxima reunión lunes 15: 00, Temas Educación, Comité de Emergencia.- 

Por último se autoriza el traslado de la patente del Sr. Luis Vidal García a Juan A. Ríos 13- 
B.- 

Se analiza el tema de las Áreas Verdes, se da lectura al dictamen N° 49388/06e 
Contraloría, y se acuerda que los contratos de esta cuadrilla de 13 personas es solo por 
cuatro mese y es para reparación de áreas verdes, por lo tanto no le afecta el dictamen.- 

Se acuerda ejecutar por administración Directa el Proyecto “Servicio de Reparación de 
Áreas Vedes  del Item 36.02.004.003.012 centro de costo 120.000.- 

Se da término a la reunión siendo las 13:00  horas 

Resumen de acuerdos: 

  Se acuerda mantener la oferta que se hizo la ultima vez, pero cancelando este año 
20.000.000.- y el resto durante 2011.- 

 Se acuerda enviar una nota por escrito, al interesado en relación al acuerdo 
anterior.- 

 Se aprueba el traslado de la patente de depósito de bebidas  alcohólicas, del Sr. 
Luis Vidal García. A su nuevo domicilio en población Diego Portales, en calle Juan 
Antonio Ríos.- 

 Sea acuerda ejecutar por administración Directa el Proyecto “ servicio de 
reparación de áreas verdes del Item 31..02.004.003.012 centro 120.000.- 

 

CARLOS GONZALEZ  ANJARI 
             ALCALDE 

                                                                                                CRISTIAN PEÑA MORALES 
                                                                                          CONCEJAL 
 
HERNAN GUTIERREZ ZANBRANO                     GLORIA VALDERAS SILVA 
               CONCEJAL                                                      CONCEJALA 
 
                                                                          ROBERTO CHAMORRO FERNANDEZ 
                                                                       CONCEJAL 
 
ALFREDO VENTURELLI PUMERO 
                   CONCEJAL 
                                                                                        GUIDO H. FIGUEROA CERDA 
                                                                                           SECRETARIO MUNICIPAL        
             Y DEL CONCEJO 
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